

“ Dieu vit donc que cette lumière ” qu’il avait créée “ était bonne ” et conforme à ses desseins ; “ et il sépara la lumière d’avec les ténèbres ”. Ce fut ainsi que dès le commencement, Dieu sépara, par une prédestination particulière, la bienheureuse Vierge Marie, de la race d’Adam, pour qu’elle ne tombât pas, avec toutes les autres créatures humaines dans les ténèbres du péché.

LE FIRMAMENT.—“ Dieu dit aussi : que le firmament soit fait du milieu des eaux, et qu’il sépare les eaux de la terre d’avec les eaux du ciel. Et Dieu fit le firmament ; et il sépara les eaux qui étaient sous le firmament de celles qui étaient au-dessus du firmament.”

Marie est le *firmament*, la force inébranlable des croyants ; elle est le soutien de la sainte Eglise, la force des martyrs que les supplices les plus affreux ne sauraient ébranler.

Elle est le Firmament du Ciel, où Dieu, que tout bénit éternellement, est cependant béni d’une manière plus particulière et plus digne de lui, selon la parole de Daniel : *Benedictus es Domine, in firmamento Cœli*. Toutes les créatures bénissent le Seigneur, il est vrai, et l’on ne saurait en trouver une si méprisable, qui ne redise à sa manière la souveraine sagesse et la puissance infinie du Créateur, en même temps que sa bonté. Cependant combien la gloire de Dieu n’éclate-t-elle pas davantage dans ce firmament de sa toute-puissance, qui est Marie ? De quels ornements merveilleux n’est-il pas embelli ? Quelle lumière ne répandent pas, au milieu de nos ténèbres, les astres